

Zum neuen Jahr



**Prof. Dr.
Hugo Van Aken**
Generalsekretär
DGAI 2010–2019



**Prof. Dr.
Bernhard Zwißler**
Generalsekretär
DGAI ab 2020

Liebe Kolleginnen und Kollegen,
das neue Jahr 2020 bringt für die Deutsche Anästhesiologie sowie die Verbände einige wichtige Neuerungen und Herausforderungen.

Die Deutsche Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin e.V. hat zum Ende des Jahres 2019 ihren langjährigen Generalsekretär, Herrn Prof. Dr. Dr. h.c. Hugo Van Aken verabschiedet. Nach seiner DGAI-Präsidentschaft in den Jahren 2008–2009 bekleidete er seit 2010 das Amt des Generalsekretärs der DGAI. In dieser Funktion war er gleichermaßen im Präsidium der DGAI wie auch des Berufsverbandes Deutscher Anästhesisten e.V. präsent und aktiv. Schwerpunkte seiner Arbeit waren die Ausarbeitungen zur „Ärztlichen Kernkompetenz & Delegation in der Anästhesie/Intensivmedizin“, die Umstrukturierung der Deutschen Interdisziplinären Vereinigung für Intensiv- und Notfallmedizin e.V. (DIVI), als deren Vizepräsident (2008) er entscheidend dazu beitrug, die Integrität von Anästhesie und operativer Intensivmedizin „unter einem Dach“ zu wahren, sowie das Thema „Patientensicherheit“ in den Vordergrund zu rücken. Hier setzte er mit der maßgeblich durch ihn 2010 initiierten „Deklaration von Helsinki zur Sicherheit der Patienten in der Anästhesiologie“ einen Meilenstein für die Erhöhung der Patientensicherheit.

Die Deutsche Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin und der Berufsverband Deutscher Anästhesisten bedanken sich an dieser Stelle für viele Jahre ehrenamtlichen Engagements auf

höchstem Niveau zum Wohle der Deutschen Anästhesie.

Seinem Nachfolger, Herrn Prof. Dr. Bernhard Zwißler, der zum 01.01.2020 das Amt des Generalsekretärs übernommen hat, wünschen wir an dieser Stelle einen guten Start und eine ruhige Hand in Zeiten gesundheitspolitischer Unruhe. Neben seiner Tätigkeit als langjähriger Schriftführer der DGAI kennt Prof. Dr. Bernhard Zwißler die Verbände intensiv aus seiner DGAI-Präsidentschaft in den Jahren 2017–2018 sowie seiner Vizepräsidentschaften in den Jahren 2016 und 2019, sodass ein nahtloser Übergang im Amt des Generalsekretärs gewährleistet ist.

In Zeiten, in denen ein Gesundheitsminister fast jeden Monat ein neues Gesetz zu unterschiedlichsten Themen auflegt, von denen viele unser Fachgebiet betreffen, ist es erforderlich, dass DGAI und BDA stets gewahr sind, welche Implikationen daraus für uns erwachsen. Pflegepersonaluntergrenzen, Notfallsanitätergesetz mit der Gefahr der Substitution ärztlicher Leistungen die Neuordnung der Notfallversorgung und der Versorgungssektoren sowie die neuen Berufsbilder ATA/OTA sind dabei nur einige der Themen, die uns auch im Jahr 2020 intensiv beschäftigen werden. Viele dieser Themen werden dabei in gesundheitspolitischen Gremien, wie KVen, Ärztekammern und Ausschüssen, entwickelt und gestaltet. Wir rufen daher alle unsere Mitglieder dazu auf, sich intensiv in diesen Gremienstrukturen auf regionaler oder überregionaler Ebene zu engagieren, um die Interessen der

Anästhesiologie mit ihren Säulen Anästhesie, Intensivmedizin, Notfall- und Schmerzmedizin zu vertreten.

Daneben werden uns im Jahr 2020 viele neue Leitlinien und Empfehlungen erwarten, um die Behandlung unserer Patienten noch sicherer zu gestalten. Mit unseren Projekten „Ein Leben Retten“, „Zurück ins Leben“, „Orphanan Anesthesia“ und dem Studienzentrum der DGAI werden wir die Anästhesiologie in zunehmendem Maße mit einer professionellen Medienarbeit in der Öffentlichkeit verankern, um den Bekanntheitsgrad unserer Fachgebiete weiter zu erhöhen und seine Bedeutung als heilverlaufs- und wissenschaftsrelevantes Fachgebiet zu festigen.

Weitere Themen wie Umsetzung der MWBO, Nachhaltigkeit, Gender und Psychosoziale Kompetenz sowie die Ökonomisierung der Medizin werden uns in den Präsidien, in Arbeitsgruppen und bei Kongressen beschäftigen.

Ein bunter Strauß wichtiger und herausfordernder Themen, die wir nur gemeinsam mit Ihnen bewältigen können. Machen Sie mit, engagieren Sie sich in unseren Gremien.

In diesem Sinne wünschen wir Ihnen einen guten Start in das Jahr 2020.

Prof. Dr. Rolf Rossaint, Präsident DGAI

Prof. Dr. Götz Geldner, Präsident BDA

Maßgeschneidert passt einfach besser!

**Erleben Sie den Unterschied
unter**

www.rescuepro.de

Die einzigartige Abrechnungssoftware - maßgeschneidert
für Anästhesist/Innen von Anästhesist/Iinnen.

Gebührenfreie Hotline: 0800 – 112 1 112. Jetzt wechseln!

Anzeige

A&I

ANÄSTHESIOLOGIE & INTENSIVMEDIZIN

BDA BERUFSVERBAND
DEUTSCHER
ANÄSTHESISTEN

DGAI
Deutsche Gesellschaft für Anästhesiologie & Intensivmedizin

Ihre Beiträge in der A&I

Wir freuen uns über die Zusendung Ihrer Manuskripte, ob Originalia, Übersicht oder Kasuistik! Gerne publizieren wir spannende und abwechslungsreiche Beiträge aus den Themenfeldern AINS in unserer Verbandszeitschrift, in Print und **Open Access Digital** – auch als EPUB-Version und **Online First**.



Beiträge können über unser Manager-Tool online eingereicht und verwaltet werden: <http://www.editorialmanager.com/anin> oder nutzen Sie einfach den abgebildeten QR-Code.



Editorial Manager®

Weitere Informationen finden Sie auch auf der Website der A&I unter ai-online.info

